

Pto Opakua 1020 m. – Lazkueta 1090 m. – Zalanportillo – San Roman 608 m.

La excursión del 24 de marzo de 2024 parte desde el Puerto de Opakua, a donde se accede desde la localidad alavesa de Agurain (Salvatierra) hacia Kampezu (Sta. Cruz de Campezo) y que discurre por la sierra de Entzia.

Desde el mismo puerto iniciaremos el camino por una pista que al abandonarla nos llevará hasta la fuente de los alemanes y el embalse de Iturbeltz. De nuevo en la pista nos introducirá en unos espléndidos paisajes de rocas y bosque hasta alanzar la cima del monte Lazkueta (1.105 metros) donde se encuentra el buzón que es una lápida circular con un lauburu incrustado y desde donde podremos observar los bosques de Opakua y Urbasa.

Desandando parte del camino, retomamos el sendero en dirección noroeste para llegar al laberinto de Arno y visitar su espectacular Arco de Zalanportillo, formación kárstica donde la piedra caliza ha sido erosionada durante millones de años para ofrecernos esas curiosas figuras.

Continuaremos nuestro camino hasta llegar al puerto de Bicuña para seguir descendiendo, dejando las paredes de los montes Baio y Mirutegi a nuestra derecha, y así alcanzar nuestro destino en San Román de de San Millán

Recorrido total estimado; 12,00 kms

Desnivel acumulado aproximado: 100 mts